
外 

界 

看 

雅 

昌

22

中央人民广播电台丨香港之声：万捷委员

提出数字化保护和环保提案 

2020 年 5 月 27 日，中央人民广播电台 - 香港之声电台对万

捷委员做了采访，并播出，主题为：万捷委员提出数字化保护

和环保提案。

这一年来，文物数字化的进程很快，国家给予了政策、资金、

技术等多方面的支持，今年，万捷还讲加大提案力度，推动解

决各部门在实现文物数字化中存在的问题。

全国政协委员、雅昌文化集团董事长万捷：“加快（文物保护）

数字化进程，是对文物保护非常重要的一环，首先数字化以后，

才能建立各种保护的体系系统，才能够做到心中有数。”

文物数字化离不开科技与创新，1985 年万捷毕业以后就来

到了深圳，亲历深圳改革开放的浪潮之后，对于深圳的创新基因，

万捷感受颇深：“深圳文化本身就变成了一个创新文化，深圳

对创新的形式很宽容，只有在深圳我们才有这样的机会，胸怀

深圳放眼全国到全世界”。

中央支持深圳建设中国特色社会主义先行示范区的意见明

确，支持深圳大力发展数字文化产业和创意文化产业，加强粤

港澳数字创意产业合作，万捷表示要支持统一建立粤港澳大湾

区的这个文物平台：“粤港澳大湾区文物（数据）平台的建立，

是非常重要的，因为粤港澳大湾区科技力量非常强，经济实力也

很强，这对整个国家推动文物数字化有示范作用。”

全国政协委员、雅昌文化集团董事长万捷长期以来也关注生

态环境的保护，先后提出 27 项有关于环保的提案。在 2010 年、

2011 年、2012 年的全国“两会”上，万捷委员就曾经提出《在

全国推广垃圾分类的提案》《关于切实推动城市生活垃圾源头分

类减量的提案》《关于切实推动资源回收及再生产业（静脉产业）

发展的提案》，得到众多委员的响应。

其中，推动城市生活垃圾源头分类减量提案被列入推荐重点

提案办理的列表，受到政府的高度重视。 2013 年，万捷委员对

于环保议题的关注更为广泛，涉及重点污染源信息的全面公开、

保护野生动物和生物多样性资源、遏制过度包装现象，为环保公

益事业奔走呼吁。

今年，万捷委员仍旧持续关注环保，他提出了 4 项关于大自

然生态环境保护的提案，涉及污染治理以及垃圾分类，尤其是前

两项，是对历年提案的深入追踪。

文 / 记者 于鑫淼

ZB20080277-p1-76-bs.indd   22 2020/8/20   上午10:29


